

LA ESTACA

Periódico Republicano Radical

Redacción y Administración: Travesseras, 29

Puntos de venta: Prim, 82 y Santa Esperanza 7,

LA UNION LIBERAL

A la prensa radical

Hoy debe tener lugar en la Sociedad «La Unión Liberal» la reunión general de segunda convocatoria que se celebra todos los años para el cambio de la mitad de la Junta. No sabemos los trabajos que habrá hecho el bando contrario á los mangoneadores de aquella casa, pero sí que suponemos que como otras veces volverán á quedar en el pedestal los mismos de siempre ó sean los que patrocina el caciquismo local representado por los Barangé, Blanxart, Gou, Tardá y otros que están trascortina (entre estos algunos *republicanos*) que no dan la cara, pero que con su manera de obrar quizá son la causa principal del *maremagnum* que reina en esta villa.

Todos recordamos que hace ya mucho tiempo veinte socios de «La Unión Liberal» firmaron un documento en el que se pedía á la Junta de la citada Sociedad, una reunión para tratar del asunto de los expulsados; pues bien, apesar de esto, la Junta no se dió por entendida y esta es la hora que no se ha dado la reunión pedida como decimos por veinte socios de la casa. En vista de esto, nosotros preguntamos: ¿es que la Junta de «La Unión Liberal» no ha dado la reunión mentada por sí ante sí, ó es que alguno de los firmantes cambiaron de táctica (desde la muerte de Sinia) haciendo ellos mismos presión entre individuos de la misma sociedad para que no se diese? Esto es lo que convendría saber para hacer callar á muchos que suponen que en esto de la reunión pedida

por los veinte socios hay gato encerrado y este gato bien pudiera ser lo que se dice del cambio de táctica de algunos de los firmantes que por lo que se ve y se susurra, después de muerto Paituví ya no les preocupa el bien de nadie y menos de los expulsados de «La Unión Liberal», pues nunca habían estado tan bien como ahora que tienen carta blanca en consumos para hacer lo que les da la real gana.

Como esto es lo que va de boca en boca, nosotros no hemos aquí de afirmarlo ni negarlo, ya que en este pleito vamos á hacer el papel de meros espectadores para así poder en día no lejano decir con toda claridad lo que pensamos sobre el tan cacareado asunto de «La Unión Liberal».

Hoy sólo nos concretamos á apuntar unos cuantos hechos que bien pudieran ser verdad, esperando el resultado de la reunión general que tendrá lugar esta tarde, de cuyo resultado sea el que sea, se podrá deducir si lo que se dice es cierto ó no lo es.

En nuestro número próximo volveremos á ocuparnos del mismo asunto, enterando al público de cómo ha ido la reunión y si los que dicen ser contrarios de los vividores de aquella casa, se han portado como deben para lograr la moralización de la que debiera ser la verdadera casa del pueblo, y que gracias á los chanchullos sólo es la sucursal del más asqueroso caciquismo.

LA ESTACA, por medio de sus columnas, se dirige á la prensa radical y en particular á la de todo Cataluña para hacer la siguiente

PROPOSICIÓN:

Hoy que los solidarios confiesan por medio de sus órganos «*que no están lo suficiente fuertes y organizados para poder presentar cara contra el Partido Radical*», hoy que á diario se tiran los platos por la cabeza con el «*más eres tú*», hoy que el carlismo desafía con sus *bravuras* no ya sólo á los antisolidarios sino á los mismos solidarios, hoy, en fin, que la Solidaridad tiene los días contados, sería preciso y conveniente que, mientras nuestro caudillo Alejandro Lerroux no de triunfo en triunfo en su excursión á las Américas aprovechando la forzosa emigración que sufre, toda la prensa radical tendría de publicar su famoso artículo *Mi Evangelio*, el cual se publicó en *La Campana de Gracia* al comienzo de la nefasta Solidaridad.

Al proponer esto no nos mueve otro propósito que el de hacer ver á la gente imparcial que todo lo que pasa ahora con los solidarios, Lerroux ya lo había pronosticado dos años atrás.

Entendemos que de aceptarse esto sería un gran beneficio para la causa de nuestro partido, y como así lo creemos, empezamos hoy á publicar el citado artículo, el cual recomendamos á nuestros lectores.

MI EVANGELIO

Los catalanistas no habían protestado antes de ahora contra los atropellos del poder central al derecho común y á la dignidad de Cataluña.

Mucho antes de mi venida á Barcelona, e



1901, era estado habitual en esta provincia la suspensión de las garantías constitucionales.

Nadie lo protestaba sino el pueblo. Las demás clases sociales ó permanecían resignadas é indiferentes, ó lo pedían á gritos en los breves y escasos paréntesis de normalidad, así que estallaba una huelga ó así que estallaba una bomba, cosas que solían sucederse á muy corta distancia; y lo aplaudían como suprema medida salvadora del orden social cuando el Gobierno se allanaba á la demanda.

En esta complicidad del silencio resignado ó en este clamor del miedo y del egoísmo eran parte principal los catalanistas, surgidos del seno de las clases conservadoras y dedicados á su conquista, cuando en realidad eran ellos, nacidos para el progreso, los conquistados por la tradición regresiva á la mayor gloria de Dios y de la Iglesia.

Por la citada fecha, en vísperas de las elecciones generales, surgió una huelga importante; el tránsito rodado se paralizó por completo en Barcelona. Se decretó la suspensión de garantías y el estado de guerra. Los tribunales militares incoaron varios procesos. Las bodegas del «Pelayo» fondeado en el puerto, se llenaron de obreros y de republicanos.

Interrumpida la vida del derecho ¿quién protestó en Barcelona, quién protestó en Madrid? Nadie más que nosotros, los republicanos. Los catalanistas callaron. *La Veu de Catalunya* calló. Por entonces el derecho y la dignidad de Cataluña solo tuvieron por defensores á la pobre *purria*, la *bretolada*, los *fills de burdell* y un poco de *desferra de la classe mitja*. Y al amparo de aquella suspensión de garantías y de aquel estado de guerra, el capital venció, la huelga fué vencida; los catalanes trabajadores, derrotados por el capital, continuaron pidiendo en vano un poco más de pan y un poco menos de esclavitud.

Pasó un año y se había restablecido la normalidad. Surgió á poco, formidable y admirable, aquella honrada huelga general con que el proletariado de Barcelona asombró al mundo. Se decretó la suspensión de garantías, se declaró el estado de guerra; las tropas salieron á la calle requeridas por el clamoreo plañidor de las clases conservadoras. El pueblo procedía con una serenidad y una nobleza conmovedoras: ni una violencia criminal, ni una gota de sangre humana; tenía la convicción de su fuerza y esperaba, con las manos en los bolsillos propios, que el capital capitulara. El ejército, en huelga también los fusiles, permanecía neutral; pero las clases conservadoras que poco antes silbaban á las banderas y en plena vía pública apaleaban á los oficiales, ahora le halagaban; los mayordomos abrían las puertas de los fábricas silenciosas para que los soldados se cobijaran, les convidaban, corría el vino... Después corrió la sangre, sangre del pueblo, porque la pobre soldadesca sugestionada, nerviosa, irritada por la inacción y el silencio del fusil que apretaban sus manos, con fútiles pretextos persiguió á la plebe y la acuchilló hasta después de rendida en tierra por el plomo fratricida. Así quedó vencido aquel poderoso y candoroso movimiento

(Continuará.)

A nuestros lectores

Queriendo la empresa de este modesto semanario ensanchar su esfera de acción, haciendo que sea más amena la lectura del mismo publicando asuntos palpitantes de la localidad y de fuera, pone en conocimiento de sus numerosos lectores que desde hoy han entrado á formar parte de la redacción valiosos elementos que por ser de los que están enterados de la cosa pública, es de esperar han de cumplir bien con el deber que se han impuesto, cual es el de empezar una violenta campaña contra todo lo podrido de esta villa sin miras de ninguna clase.

Creemos que esta noticia será del agrado de todos los amantes de la moralidad administrativa.

CRÓNICA

Sociedad de descrédito «La Alianza Caciquil de Granollers».

Esta sociedad pone en conocimiento del dócil (y tan dócil) pueblo de Granollers, que continúa más poderosa que nunca, debido al haber entrado á formar parte de la misma valiosos elementos conocidos todos por matuteros refinados.

Capital social: 150,000 y 99,000 pesetas, más 7,000 de las uvas de 1906, más las 8,000 y pico del que no quiere pruebas, más unos célebres sillones, etc., etc.

Además cuenta dicha sociedad con un sin fin de empleos, pagando nóminas á todos los que se comprometan á venderse su conciencia y la honra si es preciso cuando se les pida.

Nota: Se admiten republicanos, pero con la condición que han de ser *dels que no cridan*. Es indispensable para entrar á formar parte de esta sociedad lo siguiente: Uñas largas, poca vergüenza, listos en pasar fraude y saber robar todo lo que se pueda. Painscribirse, de 9 á 1 en una casa muy bonita de la plaza Mayor.

Según se nos ha dicho, el miércoles

pasado fueron sustraídas ó robadas del escritorio de una fábrica de ésta, 1500 pesetas.

Como el asunto es bastante delicado no decimos nada más, quizá otro día podamos dar más detalles.

Otra. El jueves pasado en plena plaza y á la hora que el mercado es más concurrido desapareció de su sitio nada menos que una ternera.

Seguramente que Castellet estaría durmiendo y en *Quim* vendiendo gorras. Es lo más probable.

La Junta del Partido Radical ha organizado para el sábado que viene día 21 del corriente á las 9 de la noche, una gran velada con motivo de la inauguración del nuevo local social de dicho Partido, instalado en la calle de Travesseras, 29. Tomará parte en esta velada entre otros oradores el exdiputado á Cortes D. Jaime Anglés, quien resumirá los discursos que se pronuncien en acto tan simpático.

A fin de poder cubrir los gastos que ocasionen todos los actos de propaganda republicana, y de paso no molestar á los correligionarios con suscripciones, la Junta ha dispuesto celebrar un sorteo de varios objetos entre ellos un décimo de la Lotería Nacional, cuyos números se venderán á diez céntimos uno, en el mismo local por socios que se han prestado á ello.

Es de esperar un buen resultado dado el fin práctico que se persigue, cual es el de extender la propaganda radical republicana.

LA ESTACA abre un concurso de advinanzas el cual irá dedicado á los *vivos* vividores de esta villa. Empezamos, pues, por el más matutero de todos;

¿En que se parece la *fatxa* de Gou á un cabo de vara?

A todos los que manden la solución exacta se les regalará un *parnil* de cerdo que no haya pasado la *varola*.

Señor Alcalde: muchos de los transeuntes de los que forzosamente han

de pasar por la calle de Santa Esperanza, se quejan de que algunos vecinos de la misma echan aguas sucias que á más de molestar con malos olores, continuamente está dicha calle llena de barro.

Si V. quisiera podría evitarlo.



Con motivo de haber ido á la estación á rendir homenaje á las instituciones monárquicas el día que pasó el Rey por ésta la Sociedad Coral «Amigos de la Unión», hay muchos socios de la misma que están dispuestos á la primera reunión general que celebre dicha Sociedad á pedir explicaciones al presidente, pues no están conformes con la línea de conducta que éste sigue.



Este matutero Gou es de los tremendos, por lo que se ve, continuamente está pensando en esto de consumos y siempre mira *quina en fará* que pueda ir bien para su bolsillo.

Ahora ha puesto una tienda de tocino y carnero en Palou, seguramente á beneficio del público, dando la carne de las dos cosas más *barata* y más *buená* que las demás tiendas del dicho pueblo.

Pero como que es un tipo que enseguida se le ve la pinta, no habrá nadie que no crea todo lo contrario, pues á la legua se ve que la tienda de Palou es un *taparrabos* para poder entrar de matute toda clase de materias supeditadas al impuesto de consumos y proveer su tienda de esta villa sin que le cueste un céntimo, esto si alguna vez no entra algún cerdo enfermo, lo que no sería extraño dado lo poco escrupuloso que es el tal sujeto, y más si se tiene en cuenta que su único ideal es *la pela, la pela y la pela*.

Así es que mucho ojo vecinos, y no dejarse engañar por este fresco matutero.



Hace ya mucho tiempo que amigos nuestros están procesados á instancias de aquel célebre secretario que no quiere pruebas ó sea D. Jaime Bonet, cobrador de letras, por escritos publicados en el muerto periódico *La Razón*. ¿Es que se retiene la causa de-

bajo del tapete porque Bonet tiene miedo de perder la partida?

Si es así, ánimo cobrador de letras y no asustarse, que nuestros amigos procesados son de los que tienen la piel fuerte y no les viene de un tanto más ó menos. Si se porta V. bien en este asunto le regalaremos unos **SILLONES**.

Ya lo sabe.



Señor Alcalde: ¿podríamos saber si Gou el matutero ha pagado ya la multa que se le impuso con motivo de haberle encontrado defraudando intereses de consumos? O lo sabremos ó insistiremos.

Nada más.



Caros lectores, no podemos salir de noticias extrañas. Véase la muestra.

El secretario de «La Unión Liberal» Sr. Carrera, ó sea aquel célebre *maestro laico*, ha presentado la dimisión de su cargo.

¿Será verdad tanta belleza?



Hemos recibido una carta firmada por «Un ciudadano agradecido» contestando á la candidatura que publicamos en nuestro último número, la cual no damos cabida por no estar lo suficiente claros los conceptos y porque no sabemos si dicha carta hace *broma* sobre nosotros ó sobre los que componían la candidatura de referencia.

De todas maneras, gracias por los personajes que nos acompaña, pues los aprovecharemos en caso de no aceptar el cargo los primeros.

ÚLTIMA HORA

Cuando ya iba á entrar este número en máquina, ha llegado la noticia hasta nosotros de que Gou, Pedrals, Jaime Joseph el impresor, y otros, habían desistido de presentar candidatura en las elecciones que se celebra-

rán esta tarde en «La Unión Liberal», para cambiar la mitad de la Junta.

De verdad nos ha sorprendido la noticia, toda vez que esto demuestra que el mangoneador Gou, va perdiendo el prestigio en dicha Sociedad, y quizá esto sea la causa de que reciba un *ra-pa polvo* por parte de los suyos, pues según se desprende de la noticia, son muchos ya que están dispuestos á no querer tratar con tipo tan repugnante, por su mal modo de proceder en todos los asuntos que él ha intervenido. Nosotros ¿por qué negarlo? nos alegramos de esto, y más si se tiene en cuenta que el tal Gou iba acompañado de dos calamidades como son Pedrals y Joseph, ya que sólo sirven el primero para enredarlo todo, y el segundo para cobrar el doble de los impresos que hace para aquella casa y que no son pocos.

Al decir esto no se figuren nuestros amigos y lectores que es aplaudir á los unos para censurar á los otros, de ninguna manera, porque entendemos que el bando que ha quedado en pie, ó sean los que apoyan al secretario del Ayuntamiento Sr. Güells para presidente de «La Unión Liberal», son casi de la misma calaña de los otros, y no creemos ya en sus promesas. Pero como quiera que en este juego ha quedado descartado Gou, que nosotros entendemos es el causante del mal que sufre la ya citada Sociedad, es el porque nos alegramos de la impotencia de este desdichado sujeto.

De los que quedarán en la Junta, ó sea los que se votarán esta tarde, ya veremos como se portan para contarles las verdades, pues no tenemos parte en los unos ni en los otros.

Lo que si vamos á aconsejar á los socios honrados de «La Unión Liberal», es que no se dejen llevar de promesas que seguramente no se cumplirán como ha pasado hasta la fecha, y que se fijen en que la Sociedad tiene cuatro pleitos por las narices, que de ir adelante pueden ser su ruina total.

SECCION DE ANUNCIOS

⇒ **ARMERÍA** ⇐
— DE —
RAFAEL PRADES

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

Taller de reparaciones en toda clase de armas

CARTUCHERÍA CARGADA Y VACÍA

**PLAZA DE LA CORONA, 10
GRANOLLERS**

Gran fábrica de gorras

— DE —

Esteban Ballescá

Grandioso surtido en Gorras y Sombreros

Especialidad en Gorras de uniforme

PARAGUAS DE TODAS CLASES = PRECIOS ECONÓMICOS

Plaza del Ganado, 34 GRANOLLERS

Jaime Sisa

**ALQUILER, CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN
DE
BIBICLETAS Y PNEUMÁTICOS**

GRAN SURTIDO EN ACCESORIOS

**SANTA ELISABET, 14
GRANOLLERS**

Callar de hojalatería y lampistería

— DE —

JOSÉ BOTEY

SE CONSTRUYEN GASÓMETROS PARA GAS ACETILENO

INSTALACIONES DE TIMBRES ELÉCTRICOS

Conducciones de agua y gas ☼ Venta de carburo

**CALLE DE LA PALMA, 9 y AURORA, 1 Y 3
GRANOLLERS**

Impresiones de todas clases : Precios económicos

IMPRENTA

— DE —

FRANCISCO CUURELLA

Calle de Corró, 9.-GRANOLLERS

Agencia de encargos rápidos para dentro y fuera de la población

— DE —

Antonio Corruella y Miguel Pous

**LOS ENCARGOS SE RECIBEN EN
Plaza Ganado, 40, y Plaza Constitución, 24**

Se admiten toda clase de recados por difíciles que sean.

LA ESTACA

**Periódico Republicano Radical
Precio 5 céntimos**